

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ALEXANDRA FERNÁNDEZ GÓMEZ, *Diputada del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita **respuesta por ESCRITO relativa a los problemas de inundaciones en Cuntis (Pontevedra) por las crecidas del río Gallo.**

El problema del desbordamiento del río Gallo a su paso por el municipio de Cuntis (Pontevedra) en época de lluvias, va camino de convertirse en un problema crónico, que cada invierno o temporada de lluvias angustia a sus vecinos debido a las fuertes crecidas del río. Es un problema habitual que se repite cada año ante la indiferencia de las Administraciones implicadas.

Las causas son varias y dependen de la actuación de diversas Administraciones, tanto de la Xunta como del Ministerio de Fomento y del consistorio, que deben adoptar por fin las medidas necesarias para dar solución a un tema que inquieta enormemente desde el punto de vista de la seguridad de los vecinos y de las vecinas.

Además, el impacto negativo y las pérdidas económicas que producen las inundaciones cada año son cuantiosos, basta con recordar lo acontecido en el año 2016 que dejó un balance de importantes daños. En el pasado mes de enero de este año 2017, Cuntis volvió a verse afectado por el desbordamiento del río Gallo, recordando así que el problema sigue pendiente de resolución.

Los vecinos y vecinas de Cuntis, constituidos en asociaciones vecinales, llevan años de reivindicaciones y demandas sin que se traduzcan en hechos. Impasibles, asisten casi con resignación cada año a nuevos episodios de desbordamientos del río.

Por un lado, el río Gallo necesita de una urgente actuación de regeneración y limpieza de sus márgenes que le compete a la Xunta de Galicia. Por otra parte, contribuye a esta situación las obras realizadas en su día para la construcción de la N-640, una vía que le restó cauce al río y actúa de barrera aislando el río de las zonas húmedas que actuaban de "esponja" y rebajaban los efectos de las riadas.

Fomento alegó en su día que el afluente del río Gallo, el Calvos, se salvaba mediante la colocación de dos tubos de drenaje transversal e 1,00 m de diámetro. La cuestión es que los tubos instalados por el Ministerio no cuentan con las dimensiones suficientes, son excesivamente pequeños para absorber todo el canal de agua, y al final se produce un "efecto presa" que empeora la situación. Fomento tendría que cambiar el tubaje del afluente Calvos a la altura del kilómetro 217 de la N-640, zona

donde desemboca dicho afluente en el río Gallo, y aumentarlo convenientemente de forma que cumpla la función de drenar el caudal de agua.

Se trata de que todas las administraciones implicadas contribuyan a la adopción de soluciones que minimicen los daños que las inundaciones causan cada año.

En definitiva, apelamos al Ministerio de Fomento para que atienda las reivindicaciones de los vecinos y vecinas de Cuntis en lo que respecta a la responsabilidad del Ministerio y proceda a realizar las actuaciones demandadas para ubicar los tubos adecuados.

Por todo lo expuesto se formulan las siguientes preguntas:

¿Conoce el Ministerio de Fomento los problemas de continuas inundaciones que sufren los vecinos y vecinas de Cuntis por las fuertes crecidas del río Gallo?

¿Es consciente de las situaciones de angustia y preocupación que sufren cada año en época de lluvias, que además causa importantes daños?

¿Sabe que una de las causas procede de los inapropiados tubos instalados por Fomento para el drenaje transversal cuando se realizaron las obras de la N-640? ¿Es consciente de que los tubos instalados no cuentan con las dimensiones apropiadas y resultan insuficientes para drenar todo el caudal de agua, lo cual al final provoca "un efecto presa" que empeora la situación?

¿Va el Ministerio de Fomento a tomar cartas en el asunto y solventar por fin este problema que no requiere de grandes proyectos? ¿Qué disposición tiene el Ministerio a aumentar el tubaje del afluente Calvos que pasa por debajo de la N-640 para minimizar los efectos de las inundaciones?

¿Es posible que atienda por fin esta sencilla demanda de los vecinos y vecinas de Cuntis cuanto antes?

22 de febrero de 2017.



Alexandra Fernández Gómez

Diputada por Pontevedra Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea